

第 29 回 おーラジ放送番組審議会議事録

開催日時 令和 7 年 2 月 27 日 (木) 10 : 00-11 : 00

開催場所 小山市市役所 5 階 501 会議室

委員出席 審議委員総数 7 名

出席委員数 7 名

■出席委員 (敬称略)

坪野谷 統男 委員 (小山市 総務部長)

諸石 正弘 委員 (小山市総務部 危機管理監)

上野 信茂 委員 (小山市教育委員会 教育部長)

菅原 良之 委員 (小山警察署 署長) 代理 赤坂 真

中村 崇人 委員 (小山農業協同組合 常務理事)

尾林 正人 委員 (小山商工会議所 事務局長)

老沼 淑子 委員 (消費者友の会 理事)

■放送事業者側出席者

宇和嶋 則夫 おーラジ局長 (テレビ小山放送 代表取締役副社長)

加藤 善 おーラジ局長代理 (テレビ小山放送 コミュニティ FM 部部长)

狐塚 沙也香 おーラジパーソナリティ (テレビ小山放送 コミュニティ FM 部課長代理)

武政 潤 おーラジパーソナリティ (テレビ小山放送 コミュニティ FM 部)

■会議進行内容

1.開会

2.局長あいさつ

(局長) 2 月 12 日に交流会を開催しました。加盟店とスポンサーの皆様にご参加いただき、約 50 社 70 名の方にご参加いただきました。非常に好評で普段会えない方と会えた、今後の企業同士の交流につなげたいという声がありました。

また、本日開局 7 周年アンケート結果を配布しています。我々は今後認知度を上げることが急務と感じています。手始めにポスターを作成しました。

3.報告

(1) コミュニティ FM おーラジ 運営状況報告

【加盟店・クライアント数報告】

【放送報告】

【防災ラジオ】

【開局 7 周年アンケート結果】

(委 員) 年齢層は？

(事務局) 50代が一番多いです。今後は学生を巻き込んだ番組ができないか検討しているところでは。

(委員) 県内他局はどうですか？

(事務局) 地元の大学と協力して番組を放送している局があります。おーラジオも市内の大学や専門学校などにお願ひできないか考えているところでは。

(委員) 小学生や中学生などもいいですね。高校生も。

(事務局) 以前こどもパーソナリティ体験を小学生対象でやりました。今後も検討します。

4.議事【放送番組の審議】

(1) 審議対象番組について、各委員より放送聴取の感想・意見・疑問点等を上げていただき、他の委員と意見を交わす形式にて議事を進行した。必要に応じて放送事業者側出席者が説明・回答を行った。

① 審議番組 さくらじお (令和7年2月10日(月)11時台)

パーソナリティ 加藤善

【パーソナリティの話し方、イントネーション、声質などについて】

(良かった点)

- ・聴きやすい声質。一言一言がはっきりしている。説明もしながら話してくれてわかりやすい。喜怒哀楽がはっきりしていて、聴いていて笑顔になれた。リスナーとの距離も近い。
- ・新鮮さがあってとてもよかった。
- ・大きな声で元気をもらえてよかった。
- ・聴いていて顔が浮かんでくるほどだった。イントネーションもよかった。
- ・貴重な男性パーソナリティ。大きくはっきりした声で聴きとりやすい。とある芸人さんを連想してしまうほど、聴いていて誰かと話しているような錯覚を起こすほど楽しく聴くことができた。
- ・さすがベテラン。元気がよかった。
- ・「めっちゃ」という言葉は「とても」という意味？きれいな言葉を使ってほしい。

【テーマ、情報について】

(良かった点)

- ・祝日についてや天気の情報等を伝えたうえで、最初の入りが間々田のパン屋の話、聴いていて興味をひかれた。
- ・ごわごわタオルの話はとても共感を持てた。またリスナーへ問いかけし意見を求めるのもさすがだなと感じた。

- ・レポートとのやり取りも上手だった。最後のまとめもさすがです。
- ・タオルのごわごわ派からのメッセージが届き、思わずガッツポーズした。
- ・食べ物の話になると力が入り、とてもよかった。
- ・身近な話題を取り上げることでリスナーさんの気持ちをつかむのが上手だなと感じた。
- ・タイヤの値上がり情報がよかった。良いPR だったのではないかな。
- ・タオルの話でここまで引き延ばす会話テクニックが素晴らしい。見事。
- ・聴きごたえがあった。リスナーに訴えかけるように夫婦げんか等の話も出して、落ちもあり、構成も素晴らしかった。
- ・2 月の季節の話題から入って、共感できる話題作りとその深堀がリスナーへのよりそいがよかった。
- ・最後のイーグルプロレスの番宣は加藤さんの熱い思いが伝わってよかったと思います。
- ・プロレスについての話もよかった。各パーソナリティが 1 つずつ担当スポーツをもってお話ししてくれると良いのではないかな。

(良くなかった点)

- ・小山のパン屋さんの紹介はとてもよかったが、お店の名前が聞き取りにくかった。
- ・レポートについて、途中お店の人が困っている質問があったように感じた。
- ・タイヤの値上がりについて、どのくらい値上がりするのか伝えてもよかったのではないかな。
- ・最後にプロレスの話がいきなり入ってきた。いきなりだったので、プロレスが分からない私にとっては、話があまり入ってこなかった。最後マシンガントークになり、駆け足だった。
- ・食リポが「めっちゃおいしい」を連呼していて、どう美味しいのかを伝えてほしい。

(事務局) 日々の発生練習はもちろん、言葉遣いなど気を付けていきます。またトーク内容を様々な方にわかりやすく聴いてもらえるよう丁寧な放送を心掛けます。

【選曲について】

(良かった点)

- ・トーク内容と選曲の関連性がとてもよかった。
- ・好きな曲でよかった。
- ・プロレスの話でバックにエンディング曲がかかって終わるのがとても考えられていてよかった。

【その他】

- ・災害時、いざという時には普段聴いているパーソナリティの声が安心感を与えると思うのでこれからもよろしくお願いします。

- ・管理職であるにもかかわらず、自ら審議にかかわる姿勢が素晴らしい。

② 審議番組 あさラジ OYAMA (令和7年2月1日(土)7時台)

パーソナリティ 鈴木陽子

【パーソナリティの話し方、イントネーション、声質などについて】

(良かった点)

- ・お知らせを読むときはパブリックな声で話をしていたので、使い分けをしているのだなと感じた。
- ・愛嬌を感じた。かわいい子と感じた。声が若く感じた。
- ・ゆっくり話してくれるので聴き取りやすかった。
- ・鈴木さんらしい話し方でよかった。
- ・フレンドリーでリスナーに近い、やさしいイメージで聴くことができた。

(良くなかった点)

- ・好みがわかる。声はまったり。言葉の間に間延びした印象があるので午後の放送が向いているのではないか。独特な声質と感じた。
- ・やや鼻にかかった声で、親しみは感じるが好みは分かれるかもしれない。
- ・「おめでとうございます」などの言い間違いもそうだが、間違えたときになぜ間違えたかを説明する必要はないのではないか。

(事務局) 間違えた際の対応について、再度指導いたします。

【テーマ、情報について】

(良かった点)

- ・キッチンカーについて情報としてよかった。
- ・途中慌てている場面があったが、隠さないのがよかった。
- ・イベント情報のお知らせがよかった。
- ・BCリーグのお知らせもよかった。今後試合など見に行きたいと思った。
- ・メッセージの取り扱いが上手だった。
- ・ベテランで雑になってしまっているのか、慣れているからライブ感覚で楽しめば良いのか悩むところだが、総じて鈴木さんらしい放送だった。
- ・メッセージからの話題の転換はさすがだなと感じた。

(良くなかった点)

- ・テレビだと天気情報を伝えてから交通情報をお伝えするので、それが逆だったので構成的にどうなのかなと感じた。
- ・情報はあるが中途半端に感じてしまった。いろんな情報はあがるが、もう少し掘り下げて

もよいのではないか。恵方巻の節分についても「ちょっとわからない。」という発言もあり、あれ、と思った。

- ・マイクにぶつかるとか、生放送中にカレンダーをめくるとか、わざわざ言わなくてもよいこともあるのではないか。慌てなくてもよいのではないか。
- ・メンマの日とのことで、小山でもメンマを作っていると言っていたがどこかは言わなかった。話した以上、調べて紹介してほしいかった。情報を重ねてほしいかった。
- ・恵方巻について話していたが、加盟店で販売しているお店もあると思うのでその情報を伝えてもらいたかった。
- ・交通情報などの情報を話すのが少し長く感じた。
- ・マイクにぶつかる等のアクシデントがあり、構成が崩れたのかなという印象。
- ・「何も申し上げられない」「わからない」などは言わないほうがよい。
- ・須賀神社の節分祭等、情報は出すけど触らない、掘り下げないものが多かった。
- ・レールウォークなども紹介が雑さを感じた。

(事務局) 今回の放送の同録を本人に確認してもらい、ご指摘を頂いた部分につきましては改善を図るように指導致します。

【選曲について】

(良かった点)

- ・1 時間に 5 曲は多めかなと感じたが、クラシックについては、これはこれで良いのかなと感じた。
- ・良い曲が多かった。
- ・土曜の朝のクラシックはよかったと思う。

(良くなかった点)

- ・曲から曲までの間が短く 1 分くらいで次の曲にいったタイミングがあった。少し曲が多いのではないかと感じた。
- ・曲の後の無音の時間が気になったところがあった。

【その他】

(事務局) 交通情報などの情報については、現在整理中でパーソナリティによって紹介の仕方を変えるのではなく、型を作って決まった時間に決まった流れで情報を届けられるように現在準備をしています。

5. その他

(委員) 栃木県警察防犯アプリ「とちぎポリス」の紹介について、皆様よろしくお願

します。

(事務局) まちの魅力推進課を委員に 1 人加えたほうがよいのではないか、という意見を前回いただいたが次回の番組審議会より 1 人加わっていくことになりました。

6. 放送番組審議会の次回開催について (年に 4 回予定)

次回の開催は 5/22(木)10:00 に予定。